



# Aún emociona discurso de Salvador Allende de hace 50 años en la UdeG

JUAN CARLOS G. PARTIDA  
CORRESPONSAL  
GUADALAJARA, JAL.

En la Universidad de Guadalajara (UdeG) se conmemoró ayer el 50 aniversario del memorable discurso que dió el presidente Salvador Allende en una visita a esta casa de estudios, acto que contó con la participación de su hija María Isabel Allende, a través de un video.

"Es un orgullo ver cómo los participantes citan frases del celebrado discurso del presidente de hace ya 50 años. Como fundación, como familia nos emociona que los jóvenes recuerden esas palabras apasionadas que decía Salvador Allende, con esa pasión para convocar a los jóvenes a que tuvieran conocimiento de las realidades de sus países, que se comprometieran con las transformaciones sociales tan necesarias", manifestó la senadora chilena ante una audiencia compuesta principalmente por estudiantes universitarios.

En el auditorio del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (Cucsh), donde el ex presidente sudamericano dió su discurso el 2 de diciembre de 1972 y que lleva su nombre, María Isabel afirmó que hoy se tiene que seguir convocando a lograr una mayor justicia social y una economía fuerte y solidaria no sólo en América Latina, sino en todo el planeta.

"Tenemos que luchar contra el cambio climático, para obtener una mejor calidad de vida, derechos humanos, protección, tan necesarios en una región con tantas desigualdades", afirmó.

La reunión fue auspiciada por el Cucsh y la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Coppal) Juvenil. El diputado del PRI Augusto Gómez Villanueva destacó que Salvador Allende no está muerto: "está vivo en esta universidad y en el corazón de esta nueva generación".

Recordó que el ex mandatario chileno explicó su asistencia a la UdeG con el planteamiento de que se trata de una universidad pública, en la que alumnos y autoridades estaban muy cerca del pueblo.

Puntualizó que el acto debe llevar a recordar varias expresiones de Allende, entre ellas que hay muchos jóvenes viejos y muchos viejos jóvenes. Esto nunca dejará de ser

un pensamiento vigente, apuntó.

Gómez Villanueva dió que para el líder de izquierda todo joven debe ser revolucionario. De igual forma, estableció que las universidades tienen que bajar al pueblo, tener comunicación y dar apoyo profesional a trabajadores, campesinos y la gente más humilde.

El director de la Coppal Juvenil, Carlos Mancilla estimó que el discurso de Salvador Allende en Guadalajara "tuvo a bien sembrar en la juventud mexicana y de América Latina la chispa de la conciencia revolucionaria".

"Esa conciencia no es otra que ser una juventud a la vanguardia de los cambios sociales, que innove, proponga, comprometida con la libertad y soberanía de nuestras naciones. Ser joven y no citar al ex presidente de Chile sería una contradicción hasta retórica y lo es, porque lo que nos ha inspirado fue ese gran discurso que presentó en este auditorio", agregó, adaptando la frase del líder de izquierda: "ser joven y no ser revolucionario es una contradicción hasta biológica".

El acto convocó a políticos mexicanos —la mayoría del PRI—, a estudiantes de la UdeG y al vicerrector Héctor Raúl Solís, aunque no al rector general Ricardo Villanueva, quien decidió seguir con las actividades en Expo Guadalajara, sede de la Feria Internacional del Libro, donde acudió a diversos actos que incluyeron la entrega de preseas por antigüedad laboral a docentes y personal universitario.

También estuvo el politólogo Porfirio Muñoz Ledo, quien hizo una apología de la presencia de Salvador Allende y su herencia política e ideológica que, comparó, lo convirtió en un crac para la región tras un discurso en México que "superó a Messi, Maradona y Pelé juntos, con el gol más grande en la historia de América Latina".